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Малоимущим и одиноким жителям региона помогут провести газ  

                                                Липецкий областной Совет депутатов 7.02.2022 

 

        На комитете облсовета по социальным вопросам депутаты одобрили 

проект закона «О предоставлении государственной поддержки отдельным 

категориям граждан на газификацию жилого помещения».  

       Законопроектом устанавливается компенсация стоимости газификации 

домов одиноким и малоимущим жителям, у которых среднедушевой доход не 

превышает полуторакратную величину прожиточного минимума в области. За 

счет областного бюджета одиноким и малоимущих гражданам оплатят 

стоимость работ по газификации, но не более 100 тысяч рублей. Для 

получения компенсаций заявители должны быть собственниками домов, 

включённых в региональный план-график по догазификации населённых 

пунктов. Предполагается, что данный закон будет действовать в течение года.  

        Также поддержаны изменения в Закон «О социальных, поощрительных 

выплатах и мерах социальной поддержки в сфере семейной и 

демографической политики, а также лицам, имеющим особые заслуги перед 

Российской Федерацией и Липецкой областью».  

        До сих пор оплата производилась в размере 50 процентов от стоимости 

газификации (в 2021 году её размер составил 65 тысяч рублей). Теперь для 

многодетных семей предлагается установить компенсацию в размере 100 

процентов стоимости газификации дома, но не более 100 тысяч рублей.  

Данная мера поддержки будет предусмотрена для тех, чей среднедушевой 

доход не превышает полуторакратную величину прожиточного минимума.     

Ранее учитывался один прожиточный минимум. За счет это расширится 

категория получателей. 

         На предоставление господдержки малоимущим и одиноким гражданам, 

а также увеличение подобных выплат для многодетных семей из областного 

бюджета дополнительно планируется выделить более 24 млн.рублей.  

 

Безнадзорные животные: нужны деньги и поправки в федеральный закон 

                                  Законодательное Собрание Красноярского края 8.02.2022 

 

         Депутаты готовят обращение в Госдуму с предложениями: как изменить 

федеральный закон по обращению с животными без владельцев. Документ 

будет рассмотрен на ближайшем заседании сессии. 

         По мнению председателя комитета по природным ресурсам и экологии 

Виталия Дроздова, федеральный закон № 498-ФЗ, который изменил подходы 



к обращению с животными, нуждается в доработке. «Сейчас в 

Государственной Думе создана рабочая группа, которая в течение февраля 

собирает и обобщает мнения из регионов. Надеюсь, наши предложения будут 

услышаны и федеральное законодательство скорректируют», – сообщил 

депутат. 

        Практика показывает, что закон не способствует безопасности населения. 

В частности, возврат собак в так называемую «среду обитания», а, по сути, в 

общественные места приводит к нападению на жителей, в первую очередь – 

на детей. Непонятно, каких собак по закону можно считать агрессивными, а 

каких – нет. 

        Не решен вопрос с финансированием. Так, в бюджете Красноярского края 

ежегодно на выполнение отдельных государственных полномочий по 

организации проведения мероприятий по отлову и содержанию животных без 

владельцев предусматривается сумма порядка 100 млн.рублей. Для создания в 

регионе полноценной сети приютов для животных без владельцев потребуется 

значительно больше средств. При этом субсидий из федерального бюджета на 

строительство приютов нет.  

        Регулировать численность животных в городской среде можно через 

стерилизацию. Опять же регионам требуется финансовая поддержка, чтобы 

стимулировать жителей добровольно стерилизовать своих питомцев.  

 

Детям с онкозаболеваниями предлагают оплачивать проезд к месту 

лечения 

                                   Архангельское областное Собрание депутатов 8.02.2022 

 

         Соответствующий законопроект «О социальной поддержке детей с 

онкологическими заболеваниями в Архангельской области» обсудят на 

февральской сессии депутаты областного Собрания. Он будет рассмотрен в 

двух чтениях.  

        С 1 апреля за счет средств областного бюджета планируется 

предоставлять денежную выплату для проезда в Архангельскую областную 

детскую клиническую больницу им. П.Г. Выжлецова (АОДКБ) и 

компенсировать проезд по направлениям АОДКБ в медицинские организации 

в других субъектах Российской Федерации. 

        Специализированную медицинскую помощь в областной детской 

клинической больнице в 2020 году получили 288 детей с онкологическими 

заболеваниями, за 9 месяцев 2021 года – 252 ребенка, за пределами 

Архангельской области в 2020 году – 14 детей, за 9 месяцев 2021 года – 16 

детей. 



       –Мы предложили начать с приоритетной группы детей, на что в текущем 

году потребуется порядка 1,1 миллиона рублей. Рассчитываю, что мы внесем 

необходимые изменения в областной бюджет, чтобы данная мера поддержки 

была введена с апреля, – рассказала председатель областного Собрания 

депутатов Екатерина Прокопьева. 

 

Депутаты обсудили вопросы трудоустройства несовершеннолетних  

                                 Законодательное Собрание Ростовской области 8.02.2022  

 

        Депутат Законодательного Собрания Ростовской области Сергей 

Замиховский обсудил с депутатом Государственной Думы Ларисой Тутовой 

проблемы трудоустройства несовершеннолетних подростков.  

        По его мнению, молодежь тянется к знаниям, ищет возможности 

использовать их, получать за это зарплату, но в настоящее время работодатели 

не спешат брать на работу несовершеннолетних. Ведь, согласно 

действующему федеральному законодательству, люди до 18 лет принимаются 

на неполный/сокращенный рабочий день, а работодатель обязан платить 

подоходный налог и все предусмотренные страховые взносы, как за 

полноценного работника.  

        Лариса Тутова поддержала идею Сергея Замиховского в части 

возможности введения дополнительных мер и определенных льгот для 

работодателей и предпринимателей, принимающих на работу 

несовершеннолетних граждан. Эти меры предусматривают полную или 

частичную отмену страховых взносов до достижения совершеннолетнего 

возраста указанной категорией граждан, с сохранением только подоходного 

налога. 

 

Расширяется перечень силовых структур, профсоюзы в которых будут 

работать в особом порядке  

Законодательное Собрание Свердловской области 9.02.2022 

 

       В Законодательном Собрании Свердловской области идет работа над 

законопроектом «О внесении изменения в статью 1 Областного закона «О 

правах профессиональных союзов и гарантиях их деятельности в 

Свердловской области». 

        «21 декабря 2021 года внесено изменение в статью 4 Федерального закона 

«О профессиональных союзах, их правах и гарантиях деятельности», 

предусматривающее включение в этот перечень еще двух категорий 

организаций: профсоюзов, объединяющих сотрудников уголовно-



исполнительной системы и органов принудительного исполнения судебных 

актов. 

        В законе закреплен перечень профсоюзов, для которых могут быть 

установлены особенности применения базового закона, – прокомментировала 

председатель Законодательного Собрания Свердловской области Людмила 

Бабушкина. – Это касается профсоюзных организаций, объединяющих 

силовые структуры. Особенности создания, работы и ликвидации этих 

профсоюзов регулируют законы о службе в соответствующих силовых 

органах. 

        Внесение изменений в региональный закон о профсоюзах позволит 

повысить социальную защищенность сотрудников ФСИН и судебных 

приставов». 

 

Подмосковные УК, которыми недовольны жители, возможно будет 

лишить лицензии в упрощенном порядке  

                                                                    Московская областная Дума 9.02.2022 
 

        Правительство РФ одобрило законопроект Госдумы, которым 

предлагается лишать недобросовестные управляющие компании лицензий в 

упрощённом порядке. Документ исключает из списка оснований, при которых 

лицензионная комиссия рассматривает вопрос об обращении в суд для 

лишения компании лицензии, обязательное отсутствие сведений об 

управляемых домах в региональном реестре. 

       «В целом, мы поддерживаем инициативу, – отметил председатель комитета 

Мособлдумы по строительной политике, энергетике и жилищно-

коммунальному хозяйству Игорь Коханый. – Действительно, бывают 

ситуации, когда управляющую компанию, которой жильцы категорически 

недовольны, невозможно лишить лицензии фактически из-за формальности. А 

закон позволит решать этот вопрос достаточно оперативно». 

       «В Подмосковье проблема недобросовестных УК до конца ещё не решена, 

но для этого мы принимаем различные меры. Например, с начала этого года 

был запущен пилотный проект, в рамках которого на смену недобросовестным 

управляющим компаниям придут сервисные компании по обслуживанию 

многоквартирных домов, созданные на базе муниципальных 

ресурсоснабжающих организаций», – добавил Игорь Коханый. 

 

Госсовет развивает межпарламентское взаимодействие с российскими 

регионами в законотворческой деятельности  

                                           Государственный Совет Республики Крым 9.02.2022  

 

        Президиум Государственного Совета Республики Крым утвердил план 

мероприятий по межрегиональным связям и межпарламентскому 



взаимодействию, а также участию в деятельности межпарламентских 

объединений на 2022 год. 

        Документ формируется и утверждается на основании предложений 

субъектов, с которыми подписаны соглашения, и предложений профильных 

комитетов. План включает в себя направления, касающиеся взаимодействия в 

законотворческой и нормотворческой деятельности, участия в парламентских 

ассоциациях, официальных визитов и совместных мероприятий. 

       В текущем году запланированы визиты делегаций Государственного 

Совета в Санкт-Петербург, Москву, Алтайский край, Республику Алтай, 

Кемеровскую область и Татарстан. Коллеги из субъектов посетят 

мероприятия, приуроченные ко Дню воссоединения Крыма с Россией, 

проводимые в рамках фестиваля «Великое русское слово» и другие. Будет 

продолжена совместная подготовка федеральных законов.  

        Парламенты Московской области, Республики Хакасия и Севастополя 

предложили совместно рассмотреть вопросы о развитии сельского туризма, 

цифровой регистрации домашних животных, налоговых льготах для семей с 

детьми, совершенствовании регионального законодательства в сфере 

муниципальной службы, общих принципах организации публичной власти, 

формировании единого правового пространства в целях обеспечения 

перевозок граждан льготных категорий на территории Крыма и Севастополя.  

        Кроме того, продолжится работа в Южно-Российской Парламентской 

Ассоциации, участие депутатов в парламентских слушаниях по курируемым 

направлениям, мероприятиях по увековечиванию памяти погибших в годы 

Великой Отечественной войны 1941–1945 годов и пр. 

 

Константин Толкачев принял участие в заседании Комитета по 

мониторингу Конгресса местных и региональных властей Совета 

Европы 

                   Государственное Собрание Республики Башкортостан 10.02.2022 

 

         Председатель Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан Константин Толкачев принял участие в заседании Комитета по 

мониторингу Конгресса местных и региональных властей Совета Европы. 

Заседание проходило в формате видеоконференции.  

         На сессии обсуждались мониторинговые доклады о применении 

Европейской хартии местного самоуправления в Германии, Великобритании 

и других европейских странах. Был заслушан доклад о ситуации вокруг 

независимых кандидатов и оппозиции на местных и региональных выборах. 

Обсуждалась ситуация с выборами в Грузии, Дании, Марокко, Армении. 



        Парламентариям также были представлены 3 и 4 тома Справочника по 

правам человека на местном и региональном уровнях.  

         – В центре внимания были вопросы проведения региональных и местных 

выборов, а также развитие системы местного самоуправления в ряде 

европейских государств, – прокомментировал Константин Толкачев. – Эта 

тема представляет для российской стороны большой интерес. Мы ведем 

работу по реформированию системы местного самоуправления, по 

повышению ее эффективности за счет органичного встраивания 

управленческих механизмов муниципального уровня в единую систему 

публичной власти. В свете этих процессов конкретный опыт разных стран и 

выводы, изложенные в мониторинговых докладах, являются для нас богатым 

аналитическим материалом.  

 

Волгоградские парламентарии предлагают новые инструменты 

господдержки АПК 

Волгоградская областная Дума 10.02.2022 

 

        Комитет регпарламента по аграрной политике и земельным отношениям 

подготовил проект обращения Волгоградской областной Думы к 

Правительству РФ о дополнительной поддержке ряда направлений пищевой и 

перерабатывающей промышленности. В документе предлагается 

предусмотреть прямые бюджетные субсидии предприятиям для возмещения 

затрат на приобретение технологического оборудования. Эта мера призвана 

содействовать развитию отрасли, модернизации существующих и созданию 

новых производств. Проект данного постановления будет рассмотрен на 

заседании регионального парламента. 

         В разработанном проекте обращения указывается, что российский 

пищепром и сельхозпереработка осуществляют выпуск социально значимых 

товаров первой необходимости и тем самым играют важную роль в 

обеспечении продовольственной безопасности страны. Однако основные 

фонды отечественных промпредприятий, выпускающих продукты питания, 

имеют высокую степень изношенности и требуют значительного обновления. 

Ситуацию усугубляет затянувшаяся пандемия коронавирусной инфекции, 

которая вызвала рост мировых цен на продовольствие и снижение 

покупательского спроса, что в первую очередь негативно отражается на 

финансовом состоянии пищевой и перерабатывающей промышленности.  

         В интересах дальнейшего развития социально значимых отраслей 

пищевой и перерабатывающей промышленности, таких как производство 

муки, хлеба, мясомолочных продуктов, предлагается рассмотреть на 



федеральном уровне возможность использования дополнительных 

инструментов государственной поддержки в виде прямых субсидий таким 

предприятиям на частичное возмещение расходов на покупку 

технологического оборудования.  

 

Вузы претендуют на участие в правовом просвещении 

                                       Законодательное Собрание Пермского края 10.02.2022 

 

        На площадке краевого парламента прошло обсуждение проекта закона о 

правовом просвещении. Напомним, он был принят в первом чтении на 

январском заседании Законодательного Собрания. Инициатором 

законопроекта выступил прокурор Пермского края Павел Бухтояров.  

        В случае принятия закона Пермский край станет одним из первых 

субъектов России, где будет действовать закон о правовом просвещении. В 

документе описаны основные понятия, принципы, задачи, формы правового 

просвещения и полномочия органов государственной власти в этой сфере.  

        Директор Центра гражданского анализа и независимых исследований 

«ГРАНИ», член Совета при Президенте РФ по развитию гражданского 

общества и правам человека Светлана Маковецкая обратила внимание, что 

правовое просвещение могут осуществлять не только органы государственной 

институции. Ректор ПГГПУ Константин Егоров предложил к субъектам 

правового просвещения отнести высшие учебные заведения, которые 

непосредственно ведут просветительскую и образовательную деятельность.  

         Ректор Западно-Уральского института экономики и права Наталия 

Агафонова отметила, что в законопроекте или в отсылочных нормативных 

актах необходимо учесть критерии результативности и эффективности 

деятельности по правовому просвещению граждан, а также осуществление 

независимой оценки.  

        Также необходимо предусмотреть нормы и механизмы правового 

просвещения и информирования отдельных незащищенных категорий 

граждан.  

         Предложения, озвученные в ходе обсуждения, будут рассмотрены 

комитетом Законодательного Собрания по социальной политике. «Мы прошли 

важный этап подготовки законопроекта ко второму чтению. Важно узнать 

позицию экспертов, общественников, представителей учебных заведений. 

Безусловно, мы обсудим все предложения и проработаем поправки», – 

подчеркнул председатель комитета по социальной политике Сергей 

Ветошкин. 

 



Депутаты Тюменской облдумы приняли в первом чтении закон о тишине  

                                                                   Тюменская областная Дума 11.02.2022 

 

          Законопроект «Об обеспечении тишины и покоя граждан на территории 

Тюменской области» принят в первом чтении на заседании регионального 

парламента.  

        Определены часы тишины: в период с 22 до 8 часов, а также с 13 до 15 

часов в будние дни; с 22 до 9 часов, а также с 13 до 15 часов в выходные и 

нерабочие праздничные дни. В новогоднюю ночь можно шуметь до 04:00 

часов. Не допускается использование телевизоров, радиоприемников, 

магнитофонов, если это нарушает покой жителей в часы тишины. К 

запрещенным действиям относятся крики, свист, стук, пение, игра на 

музыкальных инструментах, передвижение предметов, использование 

пиротехники, проведение строительных и ремонтных работ.  

         Действия не распространяются на ликвидацию ЧС и во время проведения 

религиозных обрядов, культурно-массовых или спортивных мероприятий.  

         За нарушение тишины и покоя предлагаются ввести предупреждение или 

наложение административного штрафа. Для граждан он составит от 1 тыс. до 

2 тыс. рублей, для должностных лиц – до 10 тыс. до 20 тыс. рублей, на 

юридических лиц – от 50 тыс. до 200 тыс. рублей.  

        Корректировки и замечания будут подготовлены ко второму чтению.  

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 


